

A TRAVERS LES LIVRES.

Manuel de Droit Civique, par M. C.-J. MAGNAN, Professeur à l'École normale Laval.

Nous ne saurions assez dire de bien de ce petit livre qui contient tout ce qu'un Canadien doit connaître sur "notre constitution et nos institutions." C'est un livre qui devrait trouver sa place dans toutes les maisons d'éducation et dans toutes les familles.

* * *

Nous sommes heureux de constater que les attaques furibondes d'une certaine presse contre le roman de M. Tardivel : *Pour la Patrie*, produit un effet tout contraire à celui qu'elle en attendait et que cet excellent ouvrage fait son chemin comme il le mérite. Ce qui excite son ire contre ce livre, c'est qu'il montre le triomphe du Catholicisme sur la Franc-maçonnerie et le mal et Dieu qui conduit tout, même les événements qui semblent les plus significatifs permet que cette haine tourne au profit du bien qui peut faire ce livre inspiré par le plus pur amour de la patrie canadienne-française.

* * *

Mère Marie-Rose, fondatrice de la congrégation des SS. Noms de Jésus et de Marie au Canada.

S'il était besoin de nouvelles preuves pour démontrer la divinité de l'Eglise catholique, il nous semblerait que le fait seul de la fondation et du développement des œuvres qu'elle entreprend dans des conditions, qui, au point de vue humain, sont absolument déraisonnables, devrait suffire ; il faut la sainte folie de la croix pour les entreprendre et cependant on les voit grandir, grandir toujours. Cette pensée nous est suggérée par un beau livre sorti des presses de M.M. Desbarats et Cie. Nommer l'éditeur c'est dire si la forme est soignée.

L'auteur, un moine qui s'est souvenu de l'*ama nescire* de ses frères du Moyen-Age, et qui signe *Fidelis*, nous retrace, dans un volume d'à peu près 800 pages, les modestes commencements et les développements merveilleux de l'œuvre de la Congrégation des SS. Noms de Jésus et de Marie. Partie des rives du St-Laurent, dans le village de Longueuil, il y a à peine cinquante ans, elle couvre maintenant l'Amérique du Nord presque toute entière de ses établissements prospères.

Mais ce n'était là que le but secondaire du livre. Son but principal était de raconter la vie pleine de charme, dans son modeste cours, de la fondatrice de la congrégation, *Mère Marie-Rose*.

L'auteur a su faire, du récit de cette vie simple de jeune fille de la campagne, une histoire attachante des habitudes et des mœurs de nos cultivateurs au commencement de ce siècle ; et, non moins attrayante la narration des obstacles et des misères qu'eut à surmonter la fondatrice de cette Congrégation qui compte maintenant par milliers ses élèves dans notre société actuelle.

* * *

De Bethléem au tabernacle ou comment Jésus nous aime par l'auteur des *Avis spirituels* un vol. in-32, chez Pierre Bégin, à Paris et chez tous les libraires à Montréal. Le pieux auteur des *Avis spirituels* laisse encore épancher son cœur dans ce charmant petit volume. Rien n'est plus propre à ranimer notre amour pour Jésus que de savoir combien il nous aime. L'amour appelle l'amour, dit-on ; apprenons donc par ce petit livre combien nous sommes aimés et d'un amour qui ne craint pas la désillusion. Il se termine par son complément nécessaire : "Marie nous aime du même amour que nous aime Jésus." Aimons-la aussi !